# Lafrançaise

Bulletin municipal

n° 2, octobre 2014



# A propos...

Lafrançaisaines, Lafrançaisains,

Avec l'arrivée de l'automne, ce deuxième bulletin est l'occasion de faire le point sur l'action municipale des 3 mois passés depuis la parution du précédent. Et tout d'abord évoquer ce qui peut être pour tous un réel motif de satisfaction : le maintien d'une épicerie de proximité. Nous nous étions engagés lors de la campagne à tout mettre en œuvre pour y parvenir ; c'est chose faite. Loin de vouloir opposer les commerces du haut et du bas du village, il nous a paru essentiel et nécessaire de favoriser cette installation afin de conforter l'offre faite aux habitants et notamment aux plus fragiles.

L'organisation du forum des associations à la mi -septembre a été l'occasion de rappeler à tous le dynamisme de notre tissu associatif. Il a également permis de mettre en valeur les bénévoles et les sportifs méritants qui œuvrent au service d'une passion ou d'une cause. Ce moment a aussi été l'occasion pour les nouveaux Lafrançaisains qui se sont installés depuis peu sur notre commune de rencontrer les responsables associatifs et les élus.

Notre volonté de plus de démocratie et d'échange avec vous prend également forme. Tout d'abord, avec les premiers conseils de citoyens qui verront le jour début novembre. Vous y êtes tous invités afin de réfléchir avec nous au devenir de notre territoire. Ils nous permettront de discuter ensemble des dernières réalisations et des projets que nous souhaitons vous soumettre. Ensuite, avec la mise en place du Conseil Municipal des Jeunes au mois de décembre. Nous devons permettre aux jeunes générations de s'exprimer et de participer à la vie citoyenne. C'est aussi pour cela que les élèves et leurs enseignants seront invités à participer aux commémorations du 11 novembre qui revêtent en cette année de centenaire un caractère particulier. Enfin, avec les commissions municipales qui vont s'ouvrir à vous pour que ceux qui le souhaitent puissent s'investir davantage dans la vie communale.

Nous voulons aussi vous réaffirmer notre attachement aux services de proximité, alors qu'une restructuration des services de la Poste est en cours de réflexion. Sachez que nous restons vigilants et que nous nous mobilisons pour le maintien de cet organisme essentiel à notre territoire rural, notamment sur la présence de nos facteurs. L'appui de l'ensemble des habitants de la commune sera nécessaire pour permettre à nos facteurs d'obtenir la possibilité de garder leur cadre de travail. C'est aussi pour cela que nous avons fait le choix de neutraliser les places de stationnement rue Charlonne pour en faire un espace réservé aux véhicules de la Poste.

Mais parce que nous vivons aussi une période de difficultés et de restrictions budgétaires, et parce que nous avons décidé de ne pas augmenter la fiscalité communale, nous seront amenés à faire des choix budgétaires qui, nous l'espérons, seront compris de tous. Pour cela, nous avons par exemple mandaté un audit afin d'avoir une meilleure lisibilité de l'action sociale dans notre commune. Il nous permettra de dresser un état des lieux et par ses propositions nous aidera à être plus efficaces et plus justes dans notre politique sociale. De même, nous avons dû prendre la décision de ne pas reconduire le repas du 3<sup>e</sup> âge organisé par le CCAS à la période de Noël. Son coût important dans cette période difficile ne nous semble pas compatible avec notre volonté de préserver les finances communales.

Conscients des difficultés que certains d'entre nous traversent, sachez que l'équipe municipale reste à votre écoute et met tout en œuvre pour que Lafrançaise soit une commune dynamique, attractive et où il fait bon vivre ensemble.

Avec tout notre dévouement.

Thierry DELBREIL et l'Equipe municipale

Mairie de Lafrançaise Horaires: du lundi au vendredi

08h30 - 12h00 et 13h30 - 17h00

Tél.: 05.63.26.48.48 Fax: 05.63.65.94.65

Site web: www.lafrancaise.fr

Courriel: mairie-lafrancaise@info82.com

# A propos de nos engagements

#### LE MAINTIEN D'UNE EPICERIE DANS LE BOURG

Le 02 septembre dernier, l'épicerie au cœur du village a accueilli ses premiers clients. Patricia la gérante a mis toute son énergie pour les recevoir le plus rapidement possible dans des locaux rénovés.

Dès la mise en place du conseil Municipal début avril, la commission « développement économique » et l'équipe municipale ont travaillé en priorité sur ce dossier, afin de faciliter toutes les démarches administratives.

L'enjeu de ce commerce est économique et social. Il est le garant d'un service de proximité qui s'offre à tous. Les Lafrançaisains sont donc les acteurs naturels du développement de cette épicerie tant attendue. N'oublions pas que le commerce local est un facteur déterminant de l'attractivité de notre village ; il reste donc au cœur de nos priorités.

#### LES CONSEILS DE CITOYENS

Les premiers conseils de citoyens vont se tenir au début du mois de novembre. Nous voulons qu'ils deviennent des moments importants de notre vie citoyenne, de notre démocratie locale. Temps de rencontre et d'échanges, ils doivent nous permettre de travailler ensemble à l'avenir de Lafrançaise. C'est pourquoi nous souhaitons évoquer avec vous lors de ces premiers conseils les projets actuellement à l'étude : église Saint-Georges de Lafrançaise, salle des fêtes... Mais ces réunions doivent aussi vous permettre de discuter avec le conseil municipal des problèmes du quotidien.

#### Donnons-nous donc rendez-vous:

- lundi 3 novembre à Saint-Maurice
- mercredi 5 novembre à Lunel
- jeudi 6 novembre à Lafrançaise

#### LE CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

Le Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) doit être le lieu d'expression, d'écoute et de prise en compte de la parole des jeunes sur la vie de leur commune. Il leur permettra d'apprendre la vie de la cité à travers une approche démocratique.

23 jeunes seront élus prochainement (décembre 2014) conseillers —au suffrage uninominal et paritaire pour un mandat de 2 ans— pour siéger au Conseil Municipal des Jeunes.

Ils se réuniront avec des adultes référents à raison d'une à deux fois par mois en commissions thématiques (sports et loisirs, environnement, action sociale par exemple) pour faire entendre leurs idées et préparer leurs projets. Puis ils les présenteront en séance plénière pour décision.

Comme pour le conseil municipal des adultes, les commissions seront ouvertes à tous les jeunes de la commune intéressés par les projets développés au sein du CMJ.

Qui est éligible? Tout jeune du CM1 à la 4° résidant sur la commune de Lafrançaise.

Qui est électeur? Tout jeune du CE2 à la 3° résidant sur la commune de Lafrançaise.

L'autorisation des parents est nécessaire pour être candidat.

Avec l'appui de la Ligue de l'Enseignement 82, le conseil municipal va mettre en place une campagne d'information et de sensibilisation en direction des jeunes, en lien avec les établissements scolaires, les associations et le centre de loisirs.

Toute demande spécifique sera étudiée par le Comité de pilotage du CMJ.

Merci par avance aux parents d'encourager votre ou vos enfants à participer à la vie de notre commune.

#### LES COMMISSIONS MUNICIPALES

Composées d'élus et de citoyens, elles sont force de proposition pour le Conseil Municipal.

Chacun peut exercer une citoyenneté active en s'impliquant dans cette démarche. En effet, la gestion des affaires publiques concerne tous les Lafrançaisains, chacun peut exprimer son avis et apporter des suggestions sur les différents secteurs de la vie communale en participant au travail des commissions.

Vous trouverez ci-dessous la liste des différentes commissions ouvertes aux citoyens ainsi que les vice-présidents :

- Développement touristique, patrimoine et embellissement du territoire : Patrick ANTICH
- Développement économique, agriculture, commerce et artisanat : Gaylord DENAX
- Culture et animation : Véronique GARCIA
- Sport, jeunesse, éducation, associations et cantine : Marie-Laurence PUJOL
- Action sociale et santé : Colette VERDOUX

Si vous souhaitez vous investir dans une (des) commission(s), contactez le secrétariat de la Mairie par courrier ou par mail (mairie-lafrancaise@info82.com)

## Informations diverses

#### **NOUS AVONS ENCORE BESOIN DE VOUS!**

Il y deux ans, nous avions lancé un premier appel, afin de rassembler tous documents anciens permettant de mieux connaître le passé de Lafrançaise et de créer ainsi un fonds d'archives numérisé. Cet appel, qui a permis de commencer à créer ce fonds, nous le lançons à nouveau pour poursuivre le travail engagé. Et en cette année de commémoration du centenaire de la Première Guerre mondiale, nous recherchons tout particulièrement des documents permettant de mieux connaître les « poilus » de notre commune.

La commission « Développement touristique, patrimoine et embellissement du territoire » invite donc toute personne possédant ce type de documents (photos anciennes, cartes postales, journaux anciens et autres écrits...) et acceptant de les <u>prêter</u> à les mettre à sa disposition pour en faire une copie. Les documents peuvent être déposés en mairie et seront rapidement restitués, après leur numérisation.

Par avance, un grand merci pour votre aide!





**BON A SAVOIR!** 

La commune de Lafrançaise a fait l'acquisition en mai 2014 d'un chapiteau de 5m X 8m. Cette installation sert pendant le mois de juin aux écoles dans le cadre de cours de natation donnés aux enfants à la Vallée des loisirs

En dehors de cette période, les Lafrançaisains, les habitants de la Communauté de communes et ceux des communes limitrophes ont la possibilité de le louer. La structure est montée et démontée par les agents des services techniques de la mairie.

Vous trouverez ci-après les tarifs de location, une caution de 400€ étant demandée à chaque location et restituée après démontage et contrôle du chapiteau.

	1 jour semaine	2 jours semaine	3 jours semaine	Jours supplémentaires	Week end
Habitants Lafrançaise	150,00 €	240,00 €	300,00€	0,00 €	240,00 €
Com Com Sud Quercy + communes limitrophes	200,00 €	300,00 €	370,00 €	40,00 €	300,00 €

# Espace d'expression du groupe minoritaire

## N.B.: les propos tenus dans cet espace n'engagent que le groupe minoritaire

La confusion du débat politique ne fait que s'accentuer et l'exemple des élections sénatoriales où le parti socialiste et l'UMP votent contre un sénateur radical l'illustre parfaitement bien.

Pour les lafrançaisains, point de surprise. Ils avaient vécu le même scénario pour les élections municipales avec main dans la main, la député socialiste et le conseiller général de droite participant activement à l'élimination du maire sortant.

Dans le même temps, les parlementaires organisent une austérité qu'ils n'osent pas nommer, bénéficient d'un généreux système de retraite et s'exonèrent de payer l'impôt sur les 2/3 de leurs revenus sans jamais remettre en cause leur propre situation. Il vaut certainement mieux rogner le congé parental que l'indemnité de nos députés.....Au plan local les manœuvres politiciennes l'ont emporté sur la gestion rigoureuse des finances et la qualité des équipements réalisés au service des citoyens. La communication, aujourd'hui axe central de l'action municipale, ne masquera pas la carence de réalisation des six derniers mois et le manque d'entretien de l'espace public (en particulier le faucardage des accotements). L'inauguration d'un boulodrome réalisé il y a dix ans ne suffira pas à détourner notre attention des insuffisances de l'action municipale.

3 novembre : conseil de citoyens à Saint-Maurice

5 novembre : conseil de citoyens à Lunel 6 novembre : conseil de citoyens à Lafrançaise 11 novembre : cérémonie aux monuments aux morts 29 novembre : Jeu des 1000 €, salle des fêtes, 14h

10 janvier : vœux de la municipalité

## **Etat-civil**

#### **Naissances**

BRUNIN Antoine et Violette, 4 février 2014 BIANCHI Yohan, 21 mars 2014 JAMME Amandine et Chloé, 25 mars 2014 ROUGES Maxime Hugo, 3 mai 2014 LACOSTE Antonin Emmanuel Alexandre, 22 mai 2014 LASSALLE Maxence et Louise, 1er juin 2014 CLAVIER Kewan, 16 juin 2014 CHAMPROMIS Mathis, 16 juillet 2014 BONNET Lison, 20 août 2014

# **Etat-civil (suite)**

JAMME Chloé Rose Marie, 25 mars 2014

#### Décès

NOVALVOS Michelle épouse CARVALHO, 03 juin 2014 ISSANCHOU Maurice René, 14 juin 2014 MOUILLERAC Camille Jean-Baptiste, 15 juin 2014 MAURIVAL Pierre, 4 juillet 2014 PELERAN Juliette veuve CAUMON, 13 juillet 2014 COMBEDAZOU Isaure veuve LANGEVIN, 14 juillet 2014 NICOT Gilberte veuve DAVID, 30 juillet 2014 PERRUCHOT Jeannine épouse PLAUDEIX, 5 septembre 2014

## **Mariages**

BUREAU DU COLOMBIER Mathieu et PRAT Delphine, 5 juillet 2014 MALMON Olivier et RUBIO Nathalie, 26 juillet 2014 REGHENAZ Nicolas et MOUILLERAC Audrey, 23 août 2014 FEREYROL Jean-Philippe et CLAVEL Véronique, 9 septembre 2014

# L'espace des associations

Les propos tenus dans cet espace rengagent que les associations

## **Sporting Club Lafrançaisain**

Présenter le Sporting Club Lafrançaisain sans évoquer le passé pourrait paraître prétentieux. Créé en 1926, l'association a vu des générations d'hommes et de femmes écrire son histoire.

Fort d'une épopée mémorable vécue dans les années 70, la notoriété du SCL est alors devenue nationale (Luzenac très médiatisé cet été fut alors la victime des Lafrançaisains). En 1984 Jean-Louis ZANON est champion olympique en battant le Brésil à Los Angeles, sa grande carrière à St Etienne, Marseille est fêtée lors de son jubilé en juin 2001. En 2002 Benoît BENVEGNU gardien de but issu de l'école de Foot Lafrançaisain est vice-champion d'Europe avec les 17 ans de l'équipe de France (Génération Debuchy, Clichy et Brian).

Le palmarès du SCL laisse effectivement pantois, très peu de clubs de la région ont la chance d'afficher une telle carte de visite. Fort de cet historique le Club n'a jamais sombré et reste aujourd'hui une place forte du Football en Midi-Pyrénées.

Nous Dirigeants, Éducateurs, qui débutons cette saison 2014/2015 demeurons dépositaires de ce Label bleu. Habités par 200 Licenciés (5 à 60 ans, hommes et femmes), l'école de foot, la Formation, la Compétition, le Foot Loisir, tout le monde peut s'exprimer en exerçant son sport favori.

Aujourd'hui afin de consolider son bon niveau régional, conscient de la concurrence affichée par les grands clubs de la sphère toulousaine, chef-lieu des petites villes des Départements (aux moyens économiques et humains plus conséquents ) le SCL s'est donné comme objectif de restructurer son Ecole de Foot afin d'obtenir la labélisation F.F.F. qui consolide son secteur formation.

Déterminé et sûr de cette stratégie, qui se confirme par les bons résultats de l'équipe fanion en ce début de saison (Coupe de France contre Lourdes) composé à 80 % par des joueurs du Village, Canton et du Bas Quercy ; nous vous invitons à venir découvrir la qualité du jeu et la belle ambiance qui peut régner autour des stades (Gouges Boutal et Lunel).

Venir encourager nos Jeunes, nos Seniors et nos Féminines (au plus haut niveau régional) est un Vrai Signe de Reconnaissance pour nous tous.

Gilles LABORIE, président

## <u>Dates des manifestations associatives</u>:

## Octobre

25 : théâtre, Th. De l'Embellie, salle des fêtes (21h), Les Amis de Saint Georges

## Novembre

02 : finale clubs féminins de pétanque, Boulodrome, Pétanque Saint Maurice

08 : loto, salle des fêtes, Club des aînés 20 : belote, salle des fêtes, Club des aînés

23 : vide grenier, salle des fêtes, APE écoles Dolto / Ver

30 : loto, salle des fêtes, APE école Sainte-Marie

#### Décembre

06-07 : week end Téléthon 2014, Assoc. de la commune

06 : four du village, Plateau de l'église, LATA

06 : soirée badminton, Gymnase, Sud Quercy Lafrançaise Omnisports

06 : loto et tombola, salle des fêtes, Club des aînés et Croix Rouge

06 : lavage des voitures, place de la mairie, Sapeurs pompiers

11 : belote, salle des fêtes, Club des aînés

24 : marché de Noël, Four du village, CANAL & LATA

31 : repas de fin d'année, salle des fêtes, FNACA

#### Janvier

07 : don du sang : Maison d'animation, Association don du sang

15 : belote, salle des fêtes, Club des aînés

